

**PROYECTO DE DECLARACION**

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

**DECLARA:**

Expresar su beneplácito por las Jornadas de Educación y Soberanía Alimentaria “Soberanía Alimentaria y Comunidades Educativas” efectuándose a lo largo de cuatro encuentros programados para el mes de junio de 2023, en la ciudad de la Paz, Entre Ríos.

## FUNDAMENTOS

### Sra. Presidenta:

Las Jornadas de Educación y Soberanía Alimentaria, organizadas por el Proyecto de Articulación "**Soberanía Alimentaria y Comunidades Educativas**" del Departamento La Paz, han demostrado ser una iniciativa valiosa y relevante para abordar la crisis ambiental, energética y alimenticia que enfrentamos en la actualidad. Estas jornadas han sido diseñadas con el objetivo de promover el conocimiento y la articulación de contenidos escolares con los desafíos ambientales del contexto, así como de difundir y fortalecer conceptos relacionados con la soberanía alimentaria, la agroecología y la regeneración de ecosistemas.

La crisis planetaria actual nos exige replantearnos paradigmas y buscar soluciones innovadoras. En tal sentido, la educación desempeña un papel fundamental en la creación de nuevos conocimientos que se adapten a los escenarios históricos, económicos y culturales cambiantes. Es por eso que consideramos crucial promover la educación en soberanía alimentaria, agroecología y sustentabilidad, para formar ciudadanos comprometidos con la producción, distribución y consumo de alimentos sanos, seguros y soberanos.

El Consejo General de Educación, a través de su Programa de Educación Ambiental (PEA), ha reconocido la importancia de adoptar un nuevo paradigma basado en la Educación Ambiental Integral. Este enfoque integral busca no solo generar conciencia ambiental, sino también promover la adquisición de habilidades y valores necesarios para la construcción de una sociedad más sostenible y resiliente

Asimismo, la labor de destacados pensadores como Yolanda Ortiz y Antonio Elio Brailovsky ha contribuido a abrir la discusión sobre teorías críticas y superadoras del eurocentrismo y el extractivismo, lo que resulta especialmente relevante para América Latina y las periferias mundiales. El concepto de soberanía alimentaria, entendido como el reconocimiento del derecho humano a la alimentación y la reorganización de la producción, distribución y consumo de alimentos, nos brinda una oportunidad para repensar y transformar nuestros sistemas alimentarios.

En este contexto, las Jornadas de Educación y Soberanía Alimentaria se presentan como una instancia de formación y reflexión clave para docentes, estudiantes y todas aquellas personas interesadas en adquirir nuevos conocimientos y herramientas en el ámbito de la soberanía alimentaria, la agroecología y la regeneración de ecosistemas. Estas jornadas, que incluyen encuentros virtuales con expertos en la materia, fomentan el intercambio de ideas y la generación de redes de colaboración en torno a la temática.

La Honorable Cámara de Diputados y Diputadas de la Nación reconoce la importancia de promover el intercambio de conocimientos y la difusión dichas instancias en beneficio de las

comunidades educativas. Por este motivo, consideramos de suma relevancia expresar nuestro apoyo a estos eventos académicos

Desde la Presidencia de la Comisión de Educación, hemos impulsado activamente la promoción de estas iniciativas y valoramos la labor realizada por el Proyecto de Articulación "Soberanía Alimentaria y Comunidades Educativas" del Departamento La Paz en la organización de las Jornadas de Educación y Soberanía Alimentaria. Asimismo, se reconoce la importancia de promover la educación en soberanía alimentaria y agroecología como herramientas fundamentales

Por todo lo expuesto, solicitamos a los demás miembros de esta Honorable Cámara que acompañen con su firma esta declaración de reconocimiento.

**Diputada Nacional  
Blanca Inés Osuna**